

**VIERNES DE TRÁFICO****Maestros amagan con megamarcha en CDMx**

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y algunas de las secciones del SNTE planean movilizarse hoy. Rechazan una reforma a la Ley del Issste. **Pág. 7**

MARCHAN HOY EN CDMX

CNTE presiona para frenar Ley del Issste

FERNANDO MERINO Y**HEIDI NIEVES**El Sol de Acapulco

Los docentes toman las calles pese a que la discusión de la

reforma está estancada hasta que concluyan las negociaciones con el gobierno



La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) inició ayer un paro nacional de labores para frenar la reforma a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) que entre otras cosas, propone aumentar las cuotas laborales de los trabajadores del sector público así como la edad de jubilación.

Los docentes de la CNTE y algunas secciones del Sindicato nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) marchan hoy en la Ciudad de México, luego de que ayer se movilizaron en ciudades de al menos 14 estados.

La movilización magisterial fue convocada pese a que la reforma se encuentra estancada en la Comisión de Seguridad Social en la Cámara de Diputados, en espera de que los maestros agremiados a la CNTE lleguen a un acuerdo con el gobierno federal en las mesas de negociación.

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro, reconoció en entrevista con medios de comunicación que la negociación sobre la reforma a la Ley del Issste es directamen-

te entre la CNTE y autoridades federales, pues los maestros, dijo, no han pedido una reunión con los diputados para analizar sus exigencias.

Monreal Ávila garantizó a los docentes que no se va a aprobar la iniciativa tal y como la envió la presidenta Claudia Sheinbaum y expresó su respeto a las movilizaciones.

“En el caso de la Ley del Issste, está aquí en comisiones y yo les ofrecí que no se va a aprobar como viene y que si lográramos aprobarla, sería con el acuerdo de los maestros y de los trabajadores que ellas se contiene. Entonces, no deben de preocuparse, si ellos quieren movilizarse, es un derecho y nosotros no tenemos ningún elemento que cuestione su estrategia de lucha, lo único que les podemos decir es que no se va a aprobar si no hay acuerdo con ellos”, dijo.

La reforma a la ley del Issste contempla calcular las aportaciones de los trabajadores sobre el salario integrado, en lugar del salario base con el que se registraron los trabajadores, lo cual podría triplicar los descuentos actuales y por ende reducir el ingreso neto de los docentes.

La reforma también propone la jubi-



lación a partir de los 60 años de edad, a lo que el magisterio responde que la jubilación debe ser por años de servicio, 28 para mujeres y 30 para hombres.

El Senado justificó la reforma a la Ley del Issste enfatizando que se busca fortalecer el financiamiento del Instituto y el derecho a la vivienda para las personas trabajadoras al servicio del Estado, a través del Fovissste.

Entre las exigencias de los docentes también están que sus pensiones deben calcularse en Salarios mínimos y no en Unidades de Medida de Actualización (UMA), además de un aumento salarial emergente.

Se espera que maestros de al menos 14 entidades acudan hoy a la marcha en la Ciudad de México, pese a que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció desde el pasado viernes que se pausaba la discusión de la reforma ante la inconformidad que causó entre el magisterio. Dijo que continuarían las mesas de ne-

gociación entre la CNTE y el Issste y la Secretaría de Educación Pública (SEP)

Maestros inconformes de Quintana Roo, Chiapas, Michoacán, Guerrero, Sonora, Aguascalientes, Chihuahua, Morelos, Oaxaca, Baja California Sur, Tamaulipas, Hidalgo y Yucatán marcharán del Ángel de la Independencia al Zócalo capitalino, donde realizarán un mitin.

Al paro se sumarán también docentes de la Sección 34 del SNTE, del estado de Zacatecas.

“Nos encontramos en una situación vulnerable que afecta nuestros derechos como trabajadores de la educación, por lo que hemos decidido sumarnos a este movimiento en defensa de los mismos. Nos vemos en la necesidad de suspender labores este 7 de marzo de 2025, esperando su apoyo y comprensión en esta lucha”, detalló la CNTE de Reynosa en un aviso.

A la par de la movilización en la capital del país, los maestros continúan con el paro nacional de labores y también convocaron a manifestaciones en sus estados. Se convocó a marchas y mítines en Ciudad de Carmen, Chilpancingo, Morelia, Zacatecas, Tijuana, Ciudad Juárez y otras capitales. *Con información de Editoras OEM*



RICARDO MONREAL
DIPUTADO

“Les ofrecí que no se va a aprobar como viene y que si lográramos aprobarla, sería con el acuerdo de los maestros”



MARTIN GOMEZ /EL SOL DE ACAPULCO



El Issste, la SEP y la CNTE mantienen mesas de negociación sobre la reforma

En Acapulco se manifestaron los maestros de la CETEG

JAIME JIMÉNEZ /EL SOL DE TAMPICO



Maestros de Reynosa se sumaron al paro de labores contra Ley del Issste